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Junio 2008

a Facultad de Contaduría Pública y 
Administración de la Universidad LAutónoma de Nuevo León organizó el X 

Simposium Internacional de Negocios del 7 
al 9 de mayo.

La Mesa Directiva Estudiantil, como desde 
hace diez años, se encargó de la realización 
de este evento al que denominaron “The 
Tenth Step”.

La inauguración del Simposium se 
celebró el miércoles 7 de mayo en el 
Auditorio Gumersindo Cantú Hinojosa, de la 
mencionada institución y fue encabezada 
por el Director de la escuela de negocios, Dr. 
Jorge Castillo Villarreal; siendo responsable 
de dictar la primera conferencia el doctor 
Branislav Lichardus, Rector de la Universidad 
de la República de Bratislava, con el tema 
“Higher Education in Europe the Case of 
Slovakia”.

El evento culminó el viernes 9 de mayo, 
después de exposiciones que ampliaron la 
visión de los estudiantes de Contaduría, 

los egresados de las otras escuelas del país, La escuela de negocios de la UANL, con la Administración, Tecnologías de Información y 
sino que la competencia es mundial, un visión global que le caracteriza, se preocupa Negocios Internacionales, además de que 
extranjero puede competir por un puesto en por que su estudiantado egrese con la tuvieron la oportunidad de participar en 
México, pero también un mexicano puede máxima preparación para enfrentar un talleres donde pudieron interactuar con los 
aspirar a una posición en el extranjero y para entorno cada vez más internacional.conferencistas, asistir a empresas donde 
ello se les brinda a los estudiantes con las El Dr. Jorge Castillo Villarreal, Director de la vieron aplicados los conceptos que les han 
mejores armas para enfrentar a la inst i tución, s iempre recalca que la impartido en el salón de clases; y cada noche 
competencia, y este tipo de evento son una competencia del egresado de la Facultad no se realizaron eventos sociales para estrechar 
muestra de ello.son únicamente los compañeros de clase o los lazos de amistad y camaradería.

Organizan X Simposium Internacional de Negocios

Editorial
Ay del mundo que se pierde en los laberintos tan 

insignificantes cuando la tecnología nos ha 
rebasado más allá del alcance de nuestra pobre 
imaginación.

Hoy el universo ha convulsionado con los 
adelantos científicos que vuelven a renacer el 
tremendo conflicto entre los valores del alma y los 
otros que son simple materia, esa pugna ilógica 
entre quienes desean ser completamente 
espirituales y quienes apoyados en la ciencia 
hacen mofa del espíritu que ven como fantasma 
pasado de moda.

El fanatismo a todo lo que da, los extremos en 
disputa, el alma y la tecnología se contradicen en 
lugar de complementarse para mantener la 
equidad.

Allí es donde la inteligencia humana debe de 
actuar, esa inteligencia vital que va más allá de un 
sistema nervioso o de un cerebro de un kilo y medio 
de peso.

No es cierto que la tecnología quiera reducirnos 
a simples esclavos, somos nosotros los que nos 
vamos a los polos, sería absurdo que en vez de 
alimentar y controlar las computadoras, por 
ejemplo, llegásemos a ser sus ciegos servidores.

Está bien que enviemos gente a otros planetas, 
que hagamos un despliegue técnico imponente, 
pero está muy mal que no dejemos espacio para 
explorar el entorno en que vivimos.

¿Por qué nos utilizar la computadora o el internet 
para enriquecer la nobleza, ahondar la caridad, 
extirpar el odio, promover la alegría y tantos buenos 
usos que se le puedan dar?

Ay del mundo que se extravía en laberintos sin 
rumbo ni sentido y olvida el horizonte humano.
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l Fideicomiso para el Desarrollo cheque por $35 mil pesos para la 
del Norte de Nuevo León, compra de diez cabras y un semental EF I D E N O R T E ,  s e  m a n t i e n e  y 300 metros de malla borreguera 

impulsando la economía de esta para la construcción de corrales, para 
región de la entidad, apoyando a apoyar las labores de enseñanza con 
diversos proyectos productivos. respecto a las prácticas que realizan 

El jueves 8 de mayo, en las oficinas los alumnos sobre actividades de 
de la dependencia ubicadas en esta manejo de las cabras, como la 
ciudad, el Dr. José Juan Cantú García, al imentación, desparasitación, 
en representación del Gobernador del vacunación, marcaje, aplicación de 
Estado, José Natividad González Parás, medicamentos, etc.; la ayuda fue 
hizo la entrega de cuatro cheques a recibida por el Director de la 
tres proyectos agropecuarios y uno institución, Profr. Eduardo Ramírez 
turístico. Ledezma.

Después de brindar la bienvenida a Posteriormente se entregaron los 
los asistentes, el Director General de apoyos a dos invernaderos, el primero 
FIDENORTE, en primer lugar hizo la de ellos cubre una área de 170 metros 
entrega del cheque con la aportación cuadrados y produce una tonelada 
de $600 mil pesos del Fideicomiso diaria de forraje verde, es propiedad 
para la rehabilitación del Parque Recreativo “Charco del Lobo” de Carlos Aurelio Pérez Solís quien recibió los 70 mil pesos que 
de Sabinas Hidalgo, para recibir este apoyo acudió el aporta FIDENORTE de un total de $560 mil 930 pesos de 
Presidente Municipal, Daniel Omar González Garza. inversión total al proyecto.

El edil local comentó los avances del proyecto a la vez que También recibió su apoyo José Mercedes Serna Sánchez, 
agradeció la aportación del Gobierno del Estado a través de quien recibió $50 mil pesos del Fideicomiso, la mitad de la 
FIDENORTE, a la vez que los felicitó por todo el progreso que han aportación que recibirá este proyecto de parte de FIDENORTE 
traído a la región con los diversos programas que han cuanto éste concluya, consiste en un invernadero de 2 mil 712 
implantado en el municipio. metros cuadrados para la producción de hortalizas, con una 

A continuación la Secundaria Técnica No. 3, recibió un inversión total de 860 mil 84 pesos.

Entregan recursos para proyectos productivos y turísticos

l Coordinador General del Fondo Nacional de Apoyo para las 
Empresas Sociales (FONAES), Ángel Sierra Ramírez, dio a Econocer el Programa Nacional de Promoción Comercial para 

Empresas del Sector Social, el cual contempla 4 Ferias regionales 
en las ciudades de Guadalajara, Monterrey, Mérida y León que se 
suman a la ya tradicional Feria Nacional de Empresarios Sociales 
de la Ciudad de México.

En conferencia de prensa, Sierra Ramírez señaló que en 
conjunto estos cinco eventos promoverán a cerca de 2,300 
empresas sociales, y se espera  la participación de más de 4,500 
emprendedores de las regiones de mayor marginación del país.

Asimismo, dijo que para los cinco eventos se espera una 
afluencia de más de 160,000 personas y se estima una derrama 
económica superior a los 60 millones de pesos por la contratación 
de servicios como hospedaje, alimentación y transporte en las 
ciudades sede.

En el caso particular de la Feria Nacional de Empresarios 
Sociales Expo FONAES 2008, mencionó que a 10 años de haberse 
tenido la primer experiencia, por primera vez se ha triplicado el 
número de empresas participantes al pasar de 295 en 1998 a 900 
en este año, esto con el objetivo de involucrar y beneficiar a un 
mayor número de productores sociales.

Y es que año con año no sólo aumenta significativamente el 
número de empresas sociales participantes, sino que cada vez es 
mayor el número de personas que visitan la feria, “para este año 
esperamos una afluencia de más de 100,000 personas en los 
cuatro días”, indicó Sierra Ramírez.

En esta 10ª edición, participarán 1,800 emprendedores 
sociales quienes expondrán al público en general más de 10,000 
productos entre alimentos, bebidas, artesanías, conservas, 
manufacturas, así como calzado, servicios y materiales textiles.

Entre las novedades, destacó que en un esfuerzo conjunto con 
otras dependencias del Gobierno Federal, se presentarán modelos 
para micro desarrolladores de vivienda, así como talleres de 
orientación para el público que tenga el interés en poner su propio 
negocio.

Por último, señaló que con el objetivo de superar los 720 enlaces 
comerciales logrados en la Feria de 2007, estarán presentes 30 
empresas comercializadoras entre las que destacan Wal Mart, 
FONART, DICONSA, The Green Corner, Mexclass Artesanos, AMFAR, 
quienes buscan conocer de primera mano la calidad de los 
productos ofertados por los empresarios sociales.

La X Feria Nacional de Empresarios Sociales Expo FONAES 2008, 
se llevó a cabo del 29 de mayo al 1º de junio en 25,000 metros 
cuadrados de la explanada del Palacio de los Deportes.

Presenta FONAES Programa Nacional de 
Promoción Comercial

on la finalidad de dar a conocer opciones que eviten la 
necesidad de entablar juicios en casos innecesarios, la CCoparmex Nuevo León, en coordinación con el 

municipio de Sabinas Hidalgo, y contando con la participación 
del Poder Judicial de la entidad, la Facultad de Derecho de 
Criminología y destacados despachos de abogados, 
organizaron el Primer Encuentro de Mediación.

El evento se llevó a cabo el miércoles 21 de mayo en el 
Teatro Municipal de nuestra ciudad y fue encabezada por el Lic. 
Daniel Omar González Garza, Presidente Municipal de Sabinas 
Hidalgo; Lic. Rodrigo Plancarte de la Garza, Director General de 
Coparmex Nuevo León; Lic. Jesús Humberto Garza Cantú, 
Asesor Jurídico de la misma organización; Lic. Eloy Gutiérrez 
Garza, Juez Mixto del Noveno Distrito del Estado, en 
representación del Lic. Gustavo Adolfo Guerrero, Presidente del 
Tribunal Superior de Justicia del Estado.

Asimismo el primer conferencista del evento, el Lic. Rubén 
Cardoza Moyrón, Director del Centro de Métodos de Solución 
de Controversias en el Estado de Nuevo León; Ing. Jorge 
Santos Gutiérrez, Presidente Municipal de Bustamante; y el Ing. 
Héctor Elizaldi Mercado, Presidente Municipal de Lampazos de 
Naranjo.

El edil local dio la bienvenida a este importante acto que 
sienta un precedente y coloca a nuestro municipio a la 
vanguardia a nivel nacional en el aspecto de solución de 
controversias; aprovechando la oportunidad para agradecer a 
los asistentes a las conferencias lo mismo que a los ponentes.

El Lic. Rodrigo Plancarte de la Garza declaró inaugurado el 
Encuentro luego de dirigir un mensaje en el que explicó en qué 
consiste la mediación y por qué la Coparmex interviene en la 
promoción de estos métodos de solución de controversias 
expresando: “En Coparmex es una de las líneas el tener una 
gobernabilidad democrática, es una de las líneas muy 
importantes que traemos a nivel nacional y en este estado de 
derecho en el que creemos y este direccionamiento en este 
aspecto de la mediación, Coparmex está siendo líder a nivel 
nacional en este aspecto de la mediación; y Nuevo León lo está 
siendo también, pero países como Chile nos llevan delantera en 
este aspecto, sin embargo creemos que estamos siendo los 
pilares aquí en Nuevo León en estos procesos de la mediación”.

Acerca del trabajo que están realizando en la promoción de 
la mediación argumentó: “Para nosotros es muy importante el 
paso que estamos dando ahorita, en Monterrey ya hicimos este 
proceso igual que estamos haciendo con ustedes, 
posteriormente lo vamos a hacer también en Linares y 
queremos que esto vaya prendiendo muy bien en todo el 
estado, pero con el liderazgo de Coparmex que en conjunto con 
las autoridades, creemos que podemos hacer muy buena 
mancuerna en poder hacer que esto se haga presente”.

Finalizó comentando el liderazgo que han impuesto nuestra 
entidad y en este caso Sabinas Hidalgo en el proceso de la 
mediación acotando: “esta idea de la Coparmex de estar en la 
mediación es poder eficientar estos procesos dentro de nuestro 
país, y que bueno que Nuevo León está siendo líder en esto, y 
que bueno que Sabinas esté también siendo líder en esto a nivel 
de los más de 5 mil municipios que tenemos en el país; Sabinas 
está siendo líder en esto, entonces creo que este evento es muy 
significativo en la historia del país, aunque no me lo crean”.

Posteriormente se dio paso a las conferencias iniciando con 
Rubén Cardoza Moyrón y le siguieron Luis Alfonso Carrillo M, 
Jesús Elizondo González, Mayra Susana Cabrera González y 
María del Socorro Pérez Córdova.

Carlos A. Ábrego Hernández

Organizan Primer Encuentro de 
Mediación
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as efemérides de Sabinas Hidalgo, Nuevo León ya 
cuentan con dos fechas importantes más en el Lmes de mayo. El 16 y el 23 serán recordados 

porque en ambas se premió el esfuerzo, la prestancia, la 
trayectoria del destacado historiador local, Profr. y Lic. 
Héctor Jaime Treviño Villarreal.

En el primer evento celebrado en el Museo del 
Obispado, donde además tomó posesión como 
Presidente del Colegio de Cronistas e Historiadores de 
Nuevo León, se le entregó la Medalla al Mérito de la 
Investigación Histórica “Israel Cavazos Garza” de 
manos de la cronista de Higueras, Leticia Montemayor.

En el mismo acto, fueron condecorados con la 
medalla “Celso Garza Guajardo” la cronista de Marín, 
Elda Feliz González; Francisco Sepúlveda; y el Secretario de 

de la comunidad.Educación en el Estado, Reyes Tamez Guerra.
En total se galardonaron a 12 nuevoleoneses en el área Cabe señalar que al instituir la medalla “Celso Garza 

deportiva, Carlos Bremer; en labor social, Diana Margarita Guajardo” se rindió homenaje a la memoria del ilustre historiador 
Elizondo Williams; en periodismo, Felipe Díaz Garza; Guillermo y académico sabinense, y fueron colocadas a los ganadores por 
Zambrano Lozano como promotor empresarial; Juan Manuel su esposa, Sra. Teresa de Jesús Acuña y su hijo, actualmente 
Zapata Garza, labor sindical; Liliana Flores Benavides, actividad Director de Publicaciones de la UANL, José Garza Acuña.
política; además la conductora de noticias María Julia Lafuente Por si no fuera suficiente, el también Presidente del Consejo 
Salinas  en comunicación; Mauricio Fernández Garza, de Historia y Cultura de Sabinas Hidalgo, Nuevo León, entre 
promoción cultural; Óscar Tadeo Tavitas Rodríguez en deportes; otras importantes encomiendas de la sociedad, lo condecoraron 
en el rubro empresarial, Othón Julián Páez Garza.en solemne ceremonia efectuada en el Teatro de la Ciudad con 

Para concluir, en labor campesina se premió al dos veces la Medalla al Mérito Cívico “Presea Estado de Nuevo León” 
alcalde de Sabinas Hidalgo, exdiputado local por partida doble y 2007, impuesta por el Gobernador del estado, José Natividad 
también ocupó una curul federal, entre otros cargos de González Parás, a los que se han distinguido por sus acciones 
relevancia, Don Eloy Treviño Rodríguez.culturales, deportivas, profesionales o de carácter social en pro 

Ramón Ábrego Vázquez

Foto: Prensa del Gobierno del Estado de Nuevo León

Condecoran doblemente a Héctor Jaime Treviño Villarreal

Como se recordará, el incansable promotor de la 
cultura, distinguido historiador y demás, fue condecorado 
en días pasados con la medalla al mérito cívico, máxima 
presea otorgada por el gobierno del estado y también 
con la medalla a a investigación histórica “Israel Cavazos 
Garza”.

Se habló desde la economía de la agrupación, hasta 
de los productos de exportación de Sabinas Hidalgo y la 
región, lo mismo que comidas o antojitos 100% 
sabinenses, que por cierto, se degustarán en la próxima 
sesión por cortesía del homenajeado en la casa más 

antigua de Sabinas Hidalgo, Nuevo León, 
enclavada en la Hacienda Larraldeña.

Siendo lo más relevante de la amena 
asamblea de dos horas de duración, la 
disertación sobre el tratamiento de la 
materia prima para la elaboración de varios 
productos de jarcería indispensables en la 

on la mesa directiva completa y “los década de los cincuentas, disertación del 
caballitos de batalla” orgullosos por las dinámico Profr. José Rodolfo Lucio 
preseas obtenidas por su presidente, C Alejandro.

Héctor Jaime Treviño Villarreal, celebró su sesión Además los primeros pasos del proyecto 
ordinaria el Consejo de Historia y Cultura el de la Ing. Guadalupe García sobre el 
domingo 25 de mayo en el lugar de costumbre. reciclaje de la basura, principalmente el 

La satisfacción de la mayoría por la plástico, donde involucra a las escuelas 
presencia del galardonado historiador que unos para recaudar fondos y lo más importante, 
acariciaban las preseas, otros solicitaban la el hábito de la limpieza en el entorno a los niños, que merece 
fotografía individual o en grupo y no lo dejaron ir sin invitarlo a nota aparte.
compartir los alimentos con él. Ramón Ábrego Vázquez

Disertan sobre la jarcería en Sabinas

Junio 2008 Junio 2008
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de pobreza, sino de grandeza espiritual.on motivo del noveno aniversario del Instituto Eugenio 
Por su parte la Directora General del Instituto Eugenio Garza Garza Sada, del 26 al 30 de mayo se llevó a cabo la II C Sada dijo sentirse muy contenta y emocionada por los logros Semana Cultural, que oficialmente la dio por inaugurada 

obtenidos en todos los ámbitos por los alumnos, “esta primera en el Teatro Municipal de Sabinas Hidalgo, la Inspectora de la Zona 
generación que va a egresar de nuestras aulas, cumpliendo 29, Profra. Sanjuanita Saucedo Quintanilla. 
nuestra visión 2008, aprobó en su totalidad el examen de admisión C o n t a n d o  c o n  l a  
del Instituto Tecnológico de Monterrey, y eso para nosotros es un presencia de la Directora 
grandísimo orgullo, están ingresando a la modalidad de la Prepa General del Instituto, Lic. 
Internacional  y además nuestro alumno que obtuvo mayor Faride de la Garza de 
puntaje, está entre los 15 primeros, ésto se debe gracias al trabajo González; Dr. Orfelio Serna 
en equipo desarrollado en nuestro colegio”.en representación del 

Sandra N. Ábrego HernándezD i rec to r  de l  Hosp i ta l  
General, Dr. Rosendo 
Chapa Contreras; 
Director de la Escuela 
Normal Pablo Livas, 
Profr. Gustavo García 
Ríos; Profr. Rubén 
Chávez  Cuevas,  

Subdirector de la Escuela Normal Pablo Livas.
Además el Profr. Martín Guadalupe Elizondo 

Montemayor, Director de la Escuela Secundaria del Instituto; 
el Director de la Escuela Secundaria No.1 Profr. Antonio Solís, 
Profr. Amador Pérez Garza; Profr. Abraham Villarreal 
Cervantes, María del Refugio Acevedo de Ruiz; Profr. 
Federico Chávez Jasso y Profra. María de Dolores García. 

Dentro del primer día de actividades de esta semana 
cultural, los alumnos lucieron sus habilidades artísticas, al 
mostrar unos bonitos números que prepararon con asesoría 
de sus maestras de inglés así como su maestro de música, 
al igual que cantaron, bailaron, declamaron también 
pusieron especial atención a los invitados sabinenses que 
expusieron unas poesías para deleite de todos los presentes, Lic. 
Fernando González Viejo, Profra. Isaura Landa Valerio, Profra. Leidi 
Chávez Carrazco y el Sr. Leonel Garza González.

El Profr. Martín Guadalupe Elizondo Montemayor mencionó 
que “las actividades principales de esta semana son con el fin de 
que nuestros alumnos demuestren sus habilidades en el dominio 
de la lengua inglesa, sus destrezas artísticas, sus capacidades 
científicas, el desarrollo de sus facultades atléticas, así mismo 
darle continuidad al programa de declamación en las 
ceremonias cívicas de los lunes”.

Así mismo, externó que también era con el objetivo de 
reafirmar y engrandecer en todos sus alumnos los valores de 
respeto, responsabilidad, honestidad, tolerancia y sobretodo un 
valor que ha decaído bastante, la humildad, que no es sinónimo 

Santiago que tuvo una suma de puntos de 2 pudiera haber mejorado su participación, a atleta sabinense Elva Nelly Garza 
mil 542, el bronce fue para la atleta de pero con esas experiencias podrá ir Rodríguez tuvo una brillante actuación 
Chihuahua, Vianey Castro con 2 mil 349 creciendo como deportista.Len la Olimpiada Nacional Tamaulipas 

puntos. Pocos deportistas pueden contar que 
Con relación a las pruebas en que alguna vez hayan sido parte de una 

participó Elva Nelly, tenemos que en el Olimpiada Nacional y Nelly ya es una de 
lanzamiento de pelota tuvo un registro ellas.
de 49.30 metros, adjudicándose la Por lo que solo los mejores 8 de todo el 
primera posición. país y otras mejores marcas tuvieron esa 

Mientras que en lo que corresponde valiosa oportunidad de demostrar sus 
a la actividad del Salto de Longitud, la habilidades en Ciudad Victoria.
citada atleta  tuvo marca de 3.95 Allá se efectuó el atletismo, donde se 
metros. pudieron dar estos resultados muy positivos 

Pero los papás de la deportista nos que tal vez en un futuro puedan crecer en 
citaron que hubo desconcierto por una cuanto a sus triunfos.
situación en la fosa de salto que propició Ya en casa, la niña y sus padres analizan 
afectaciones en el desempeño de todas lo sucedido y saben que se pudieron haber 
las participantes. mejorado algunas cosas pero eso es parte 

Se adueñó de la segunda posición del aprendizaje que deja el deporte.
en lo que fueron los 60 metros planos, Continuará la atleta de la categoría 11 y 
quedando en el segundo puesto en la 12 años yendo a entrenar a la Unidad 
prueba de Salto de Altura con un registro Deportiva AMD en nuestro municipio para 2008 siendo que pudo colgarse la medalla de 

oficial de 1.36 metros. futuras competencias.plata en la jornada hecha en Ciudad Victoria.
Y en la participación donde no pudo Sin embargo, vemos como el deporte del Esto sucedió el pasado miércoles 28 de 

entrar entre los 3 mejores, fue en la prueba atletismo nos sigue regalando buena mayo en lo que fue el último día de 
de los 800 metros planos donde concluyó en cosecha de resultados en lo que actividades del atletismo teniendo como 
el lugar 5. corresponde a nivel estatal y ahora en la escenario el Estadio "Marte R. Gómez".

Garza Rodríguez pudo tener un Olimpiada Nacional.Elva compitió en la categoría Infantil 
excelente papel en la Olimpiada Nacional Enhorabuena y felicidades a Elva Nelly Menor nacidos en 1996-1997 y tomó parte en 
Tamaulipas 2008 donde en definitiva tuvo quien en lo que se avecina con toda certeza la prueba de Pentatlón, donde consumó un 
una experiencia inolvidable. luchará siempre por ir mejorando día con día.total de  2 mil 361 puntos.

Se nos comentó que es factible que Elva Carlos A. Ábrego HernándezSolo abajo de la coahuilense, Edith 

Conquista Elva medalla de plata en Olimpiada Nacional
Junio 2008 Junio 2008

Se realiza la II Semana Cultural en el Instituto Eugenio Garza Sada
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una experiencia inolvidable. luchará siempre por ir mejorando día con día.total de  2 mil 361 puntos.

Se nos comentó que es factible que Elva Carlos A. Ábrego HernándezSolo abajo de la coahuilense, Edith 

Conquista Elva medalla de plata en Olimpiada Nacional
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l atleta infantil sabinense Alan Melchor Chapa Santos, Grimardit, expresó su alegría y satisfacción por la conquista 
conquistó la presea dorada en lanzamiento de bala de su pupilo expresando: “Fue una prueba muy emotiva, Ede 6 libras en la Olimpiada Nacional 2008 en Ciudad ahí se puso de manifiesto el trabajo realizado por Alan, que 

Victoria, Tamaulipas representando al estado de Nuevo no ha faltado a un solo entrenamiento, mejoró su marca 
León. personal”.

Chapa Santos hizo valer su ránking como número uno Así que Alan Melchor Chapa Santos vuelve a dar la nota 
nacional en la categoría infantil menor, para nacidos en y así como el año pasado se adjudicó un campeonato 
1996-1997 (11 y 12 años) el pasado 26 de mayo cuando nacional en lanzamiento de disco en Estados Unidos, 
superó su marca personal con la cual calificó a la ahora consigue el campeonato en la Olimpiada Nacional 
competencia nacional que era de 12.97 metros. 2008 en lanzamiento de bala.

Para colgarse el metal dorado Alan lanzó el proyectil a 
una distancia de 14 metros 
con 8 centímetros; las de 
plata y bronce fueron para 
los representantes de Baja 
California Norte, Isidro 
Vladimir Zet ina López 
registró 12.55 metros, para 
quedarse en el segundo 
lugar del podio y Raúl 
Eduardo Pimentel Gutiérrez 
se quedó con el tercero 
con un lanzamiento de 
12.01 metros.

S u  e n t r e n a d o r,  e l  
cubano Ramón López 

Alan Chapa se viste de oro
or enésima ocasión la alegre porra de los Rayos y 
C N C  o b t u v o  e l  después de un polémico 
c a m p e o n a t o  d e  ponche, otro de 4 esquinas P

softbol sabatino al sacarle el amplió la ventaja a 8 por 4.
juego de la bolsa a los Rito Amaro, quien había 
Rayos. c o l g a d o  4  a r g o l l a s  

El 24 de mayo, las dos consecutivas, permitió una 
e s c u a d r a s  a c u d i e r o n  carrerita en la última entrada 
puntualmente al llamado del para alzarse con el triunfo, 
umpire principal, Fidel dejando cartones definitivos de 
Espitia Noyola, en el parque 8 carreras a 5.
1 de la Unidad Deportiva Después se procedió a la 
“ A l f o n s o  M a r t í n e z  
Domínguez”.

Antonio Garza, en su 
primera intervención en la 

un error del primera base y caja de bateo, sacó la bola casi por el centro 
otro del jardinero derecho del parque, un poco cargado al jardín 
emparejaron los cartones.derecho; en la segunda ronda, Rafael Jasso 

La expectación creció en también la botó solitario; enseguida, Pedro 
la parte alta del último rollo Gámez bateó de imparable, Raymundo 
cuando venía la tanda más Estrada se sacrificó para el primer out y el 
peligrosa en el papel y en el receptor Marcos González ponía el 4 por 
terreno de los hechos, hicieron cero con un vuelacercas.
buenos los pronósticos o Mientras tanto, Dagoberto Torres 
presentimientos del público dominaba, menos a Jesús Mario Hernández, 
que ignoró los “agradables” 42 a quien le otorgó 4 pasaportes en el juego, 3 premiación con la presencia de las 
grados centígrados a la sombra.intencionales y uno disfrazado. autoridades deportivas municipales y el 

Dos pasaportes a Heriberto Sánchez y a Un jonrón de Alfredo Pérez Meza con un homenajeado Jesús Rangel Villarreal 
“La Mara”, Jesús Mario Hernández, y un compañero en los senderos acortó la Garza, “El Viejo Gabi”.
estacazo detrás de la barda de José A. distancia en el cuarto capítulo; y en la sexta, Ramón Ábrego Vázquez
Sánchez enmudeció por un momento la 

Rayos acariciaron el título
Junio 2008 Junio 2008
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os Bulldogs se act ivos fueron A l fonso 
c o r o n a r o n  Sepúlveda con 24 unidades y 
campeones del Pepe González con 10.L

Torneo Municipal de En el primero duelo de la 
Basquetbol “Profr. doble jornada los Spurs se 
Candelario Bernal agenciaron el tercer puesto 
Soto” al doblegar a superando por 49 a 45 a la 
Panteras por 49 a 46 la Normal “Pablo Livas”.
noche del miércoles La  o fens i va  de  los  
21 de mayo en el ganadores fue comandada 
Gimnasio del DIF por Lalo Chávez encestando 
Municipal. 18 puntos, seguido por 

E x t r a o r d i n a r i o  Roberto “Chore” Mercado con 
duelo de poder a poder 9.
en el cual los ahora Por los educadores Fidel 
monarcas tomaron la Muñoz se destapó con 24 
delantera desde el unidades.

Al término del encuentro 
titular se efectuó la ceremonia 
de premiación con la entrega 
de trofeos para los jugadores 

poco fueron acortando la desventaja que y equipos más destacados del certamen.
llegó a ser de hasta 11 unidades, El campeonato fue para Bulldogs, el 
metiendo rápidamente en problemas a la 
defensiva de los caninos provocando la 
tercera falta de Daniel Candelario Bernal 
muy temprano en el encuentro, lo que los 
obligó a sentarlo durante el resto de la 
primera mitad y tuvo que abandonar la 
duela antes de la terminación del partido 

al completar la 
cuota permitida.

Los Bulldogs 
lucieron como su 
mejor arma en este 
duelo, los tiros de 
larga distancia,  
logrando encestar 6 

primer enceste de 3 de Toño de 3 puntos, la 
Montalvo para abrir  el  mitad de ellos a 
marcador en el primer cuarto, cargo de Enrique 
el cual terminó con una M o r e n o ,  q u i e n  
ventaja de 10 para los de terminó con 15 
negro por 16 puntos a 6. unidades en su 

Los comandados por cuenta personal; 
Me lchor  Chapa fueron p e r o  n o  subcampeonato para Panteras, Spurs 
recuperando su nivel y poco a descu ida ron  l a  terminaron en la tercera posición; la 

p i n t u r a  c o n  competencia de tiros de 3 puntos fue 
e x t r a o r d i n a r i a s  ganada por Panteras; el campeón 
coladas de Óscar encestador fue Fidel Muñoz de la Normal 

Sánchez y la recuperación de rebotes con 200 puntos; el trofeo al mejor veterano 
ofensivos que les otorgó en varias se lo llevó Roberto Mercado de Spurs con 
ocasiones más de una oportunidad de 97 puntos; el novato fue Ricardo Chávez 
encestar. del CECyTE con 109 unidades; y el Mejor 

El segundo y el cuarto parcial fueron Jugador del torneo fue Enrique Moreno de 
para Panteras con paridad en el tercero, Bulldogs.
pero no fueron suficientes para conseguir Luego de una semana de receso se 
derrotar a los inspirados Bulldogs que de espera iniciar un nuevo torneo el 
esta manera destronaron a los anteriores miércoles 4 de junio, por lo que se invita a 
dueños del título del circuito. los equipos interesados a participar que 

Por los ganadores, Toño Montalvo acudan a inscribirse para esta próxima 
contribuyó con 14 puntos a la causa y competencia.
Óscar Sánchez 10. Carlos A. Ábrego Hernández

A la ofensiva por Panteras los más 

Se coronan los Bulldogs

El pasado 24 de mayo Yolanda López Escamilla y 
Rosa María Bernal de Leal le organizaron una 
bonita despedida de soltera a María Lizeth 
Montemayor López, donde todas sus invitadas 
estuvieron muy contentas de compartir su 
alegría.
Lizeth contraerá nupcias el próximo 5 e julio con 
Ricardo Leal Bernal.

LizethLizeth

El día 19 de abril de 2008, a las 2:00 am dejó de existir la 
Sra.Guadalupe Garza Vda. de Ruiz “Doña Chata” a la edad de 
103 años.
Su esposo Sr. Ramón Ruiz Jasso (†), sus hijos: Lucíla, Blanca, 
Ramón, David, Hildebrando, Jaime, María Aurea, Abelardo, María 
Guadalupe, Miguel Ángel, José Gerardo y Julián Ruiz Garza (†) 
hijos políticos, nietos, bisnietos, tataranietos, sobrinos y demás 
familiares. Lo participan con profundo dolor y ruegan eleven sus 
oraciones por el eterno descanso de su alma. El duelo se recibió 
en la Capilla Municipal de la Villa de Parás, N.L. de donde partió el 
cortejo fúnebre el día 20, a las 9:00 am a la Iglesia del Sagrado 
Corazón de Jesús, oficiándose Misa de cuerpo presente y se 
despidió en el Panteón Municipal de ese mismo lugar.

Sensible fallecimiento

Junio 2008 Junio 2008
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Daniela Jasso Morales 
cumplió 15 años el pasado 
8 de enero, motivo por el 
c u a l ,  t e n d r á  u n a  
ceremonia de acción de 
gracias en el Templo El 
Divino Salvador Asambleas 
de Dios el próximo 27 de 
junio.
Sus padres C.P. Héctor 
Jasso Gómez y Olivia 
Morales González le están 
organizando una bonita y 
elegante recepción en el 
Casino Montecarlo de 
nuestra ciudad.
Sus abuelos paternos son 
Héctor Jasso Garza y María 
Esmeralda Gómez de Jasso.
Triunfo Morales Garza y 
Olivia González de Morales 
son sus abuelos maternos.

Daniela cumplió XV años

El niño Mauricio Uriel Martínez Muñoz recibió de manos del Pbro. Pedro López Castro, el 
sacramento del Bautismo el pasado 11 de mayo en el Templo San José.
Sus papás son José Luis Martínez Cantú y Rosa I. Muñoz de Martínez quienes estuvieron muy felices 
por tal acontecimiento, así como también sus madrinas Hilda y Alejandra Martínez Ballesteros.

Mauricio UrielMauricio Uriel

Carlitos

El niño Carlos Garza Salazar estuvo muy divertido en la 
fiesta que le organizaron sus papás Carlos Alberto Garza 
García y Esmeralda Salazar de Garza, por motivo de su 
segundo aniversario, el pasado 3 de mayo.
Familiares y amigos se la pasaron de maravilla junto con 
el festejado gracias al show del divertido payaso 
Cachetoso.

Junio 2008 Junio 2008
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persona.l día primero de junio de 1993 en el aula uno de la Escuela 
En la Normal aprendimos a valorar nuestra Normal Pablo Livas, ubicada en el segundo piso, E profesión. Fuimos educados por maestros precisamente junto a la oficina del director, se llevó a cabo 

que amaban a la Normal y principalmente mi examen profesional como Licenciado en Educación Primaria, 
amaban ser maestros.mismo que sustenté con la tesis titulada: “El Acuerdo Nacional 

Fuimos una generación humilde y sencilla para la Modernización de la Educación Básica”.
pero que creció con valores y con respeto.Los sinodales que tuvieron la gentileza de revisar mi trabajo 

A todos mis maestros de la Normal les final fueron: la profesora Virginia San Miguel García, el profesor 
envío el mayor de los agradecimientos por Salvador Garza Inocencio y el profesor Francisco Guardiola 
permitirme compartir con ellos una profesión y una filosofía de Zapata. Siendo mi asesor de tesis el Prof. Juan Guillermo Ibarra 
vida.Castellanos.

A mis compañeros de generación les agradezco A la profesora Virginia la recuerdo con un cariño especial ya 
infinitamente haberme dejado vivir con ustedes siete inolvidables que, además, fue mi maestra de segundo año en la escuela 
años en aquellas otrora calurosas, humildes, pero entrañables primaria Anexa a la Normal. Desde pequeños ella nos motivaba 
aulas de la Normal; y les ruego me concedan su venia para, en a leer y a buscar en los libros la grata compañía de los grandes 
posteriores artículos, hacer algunos respetuosos comentarios de autores. Ya en la Normal, la maestra Virginia nos enseñó, con 
algunas anécdotas que nos tocó vivir.mucha paciencia, lo mismo a conocer la evolución psicológica 

Por último, a quienes hoy en día suben cada mañana bajo la de los niños, que a construir franelógrafos o retroproyectores con 
mirada de ese humilde muchacho que esta plasmado en el focos de 100 watts. Esa era nuestra tecnología educativa, y con 
mural de las escalinatas en nuestra Normal, les pido que piensen esa tecnología, nuestros alumnos no solo aprendían, sino que 
en la enorme cantidad de gente valiosa y valerosa que ha aprendían bien.
subido por esas escaleras siendo apenas unos adolescentes y Al maestro Salvador Garza Inocencio lo recuerdo como un 
han bajado de ellas como maestros.buen amigo de mi padre y como un excelente asesor de la 

Les suplico que sigan valorando a nuestra amada Normal, práctica docente. Con él aprendimos en un año de asesorías lo 
como lo hacen hasta ahora, y reflexionen en lo que el maestro que no nos pueden explicar cientos de libros de teoría de la 
Salvador nos decía: “nadie tiene el derecho de echar por la didáctica. Nos supo guiar a lo largo de nuestras primeras 
borda el prestigio ganado a pulso, y yo agregaría: con sangre y aventuras con un grupo de niños. Aún recuerdo los consejos e 
lágrimas, de esta institución. Nuestra querida Normal Pablo Livas.incluso las firmes pero necesarias llamadas de atención del 

Santiago A. Vara Perronemaestro Salvador cuando nos relajábamos en el compromiso 
magisterial y perdíamos la compostura que siempre debe tener 
un verdadero docente; él sabiamente nos guiaba y nos 
aseguraba que: ser maestro era una de las responsabilidades 
más grandes que podía tener un ser humano y ningún egresado 
de la Normal Pablo Livas tenia el derecho de echar por la borda 
el prestigio ganado a pulso por esa institución.

Al maestro Francisco Guardiola lo recuerdo como un ejemplo 
en las lides del deporte infantil y como un excelente maestro que 
nos enseñó la importancia de la disciplina en todo lo que 
hiciéramos. Su basta experiencia en importantes escuelas como 
la Manuel M. García nos enriqueció enormemente.

Al profesor Juan Guillermo Ibarra lo recuerdo también con un 
especial cariño ya que fue mi maestro de sexto de primaria 
también en la Anexa y con él participamos en múltiples eventos y 
concursos como los de lectura oral en el teatro de la 
desaparecida “Fundidora de Monterrey”; los concursos de 
oratoria en el desaparecido “Cine Baldazo”; los del “Mejor 
alumno”, hoy llamado “Olimpiada del conocimiento”, los 
concursos de matemáticas y de ortografía en Lampazos N.L.; así 
como eventos cívicos y culturales de nuestro municipio. Ya en la 
Normal, el maestro Juan Guillermo nos apoyó con su sabia 
asesoría para nuestra tesis y nos enriqueció con su vasta 
experiencia en la educación primaria.

Tuvimos muchos otros maestros a lo largo de 7 años en las 
aulas de la Normal. Ojalá en posteriores participaciones pueda 
expresarme de cada uno de ellos con la propiedad que todos se 
merecen.

Aunque la ceremonia de graduación dilató cerca de dos 
semanas, los primeros días de junio la generación 1986 – 1993 
de la Normal Pablo Livas, cumple 15 años de tener legalmente la 
licencia para ejercer una de las profesiones más nobles, 
exigentes, y satisfactorias a las que se puede dedicar una 

n cualquier ciudad, por grande o pequeña 
que ésta sea, existen personas que Ediariamente realizan su trabajo de manera 

discreta pero con gran disposición y 
responsabilidad.
Y el hecho de que día a día los veamos 
cumpliendo religiosamente con su rutina, tal vez 
sea lo que contribuye a que no apreciemos 

cabalmente la tarea que realizan, pues de tan natural que nos 
resulta, prácticamente pasa desapercibida.

Juan Dámaso Cobos Garza es una de esas personas cuya 
discreta tarea probablemente no valoramos nos enteramos de 
las noticias que más nos interesan, pues él se encarga de distribuir 
diversos periódicos entre los que se encuentra El Norte, El Diario de 
Monterrey, Milenio, Express, Metro, etc.

Cobitos, como afectuosamente y sin ningún ánimo peyorativo 
se le conoce, nació en 1940, por, lo que tiene 68 años de edad, 
de los cuales más de 50 realizando diariamente su trabajo, 
habiendo sido El Porvenir el primer periódico que entregó a 
domicilio.

Este personaje realiza su línea prácticamente durante los 365 
días del año, en invierno o en verano, con frío o con calor, y 
siempre con el humor y el ánimo de quien hace su trabajo con 
gusto y no por mera obligación.

Aunque los políticos y algunos funcionarios reciben más 
atención y acaparan los reflectores, personas como Juan 
Dámaso Cobos garza merecen nuestro reconocimiento por su 
diaria labor, algo dino de ser imitado.

Castellanos

A propósito de... Personajes

Nuestras Cosas
El campesino podrá perder una cosecha? 
Claro, si ha sembrado ¿Usted podrá perder ¿
algún dinero si extravía su billetera? Claro, si 

había dinero en ella.
Lo anterior nos sirve para ejemplificar que sólo 

podremos perder lo que tenemos.
Hace algunos días, señalábamos que la sociedad se le habían 

perdido o tal vez extraviado los valores; señalábamos lo anterior 
suponiendo la existencia de los mismos, pero si el campesino en 
alguna ocasión no sembró, que cosecha puede levantar; si la 
billetera está vacía que dinero podemos perder.

Nadie puede perder lo que no tiene, nadie puede exigir lo que no 
ha sembrado, debemos sembrar los buenos hábitos y buenas 
costumbres en la familia, la escuela se encargará de cultivarlos y la 
sociedad se beneficiará con sus frutos.

Pero así está el mundo y éstas son “Nuestras Cosas”
Hasta la próxima.

Garza Inocencio

Generación 1986–1993 de la Normal Pablo Livas (1º de una serie)
cara la derrota y amenazaban con anotar, parece que había omo ya se dijo del softbol de 1955, allá en 
corredores en los senderos listos para llegar a la tierra prometida.el plan del río Santa Catarina, (la unidad C Hizo el último lanzamiento Benito y Miguel, que era el cátcher, deportiva más grande del mundo) en 
vio que el  bateador sacó un foul arriba de su cabeza, la pelota Monterrey, Nuevo León, conviene recordar que el 
caía girando y como que se movía. Miguel pensó:equipo varonil de la Escuela Secundaria Profr. 

-Si la agarro con el guante, se me puede caer, mejor la atrapo “Antonio Solís” de ese año, se alzó con el triunfo 
con las “manos pelonas”.estatal, parece que por primera y única vez para 

Inesperadamente, así fue, aventó el guante al suelo, esperó Sabinas, (los alumnos habían arrasado con todos los 
que la pelota estuviera a su alcance, la atrapó con ambas manos, campeonatos de intersecundarias foráneas) y bien podría 
la aprisionó contra su pecho para protegerla y asegurarla y se oyó decirse, que si hubiera o hubiese participado en otros deportes o 
que el ampáyer decía:juegos, que no se hacían, hubieran ganado de seguro, como 

- ¡Out!decían sus maestros. –Estos son buenos para todo. (Hasta para las 
Y out se quedó.canicas). El equipo femenil obtuvo el subcampeonato. Y estuvo 
El manager de Bravo, jugadores, profesores, padres de familia dirigido por los profesores: Dante Chapa Villarreal y Javier Arturo 

y hasta el público se echó literalmente sobre el ampáyer y sobre Solís Montemayor.
los sabinenses y ante aquel remolino de gente y de protestas, se El equipo varonil, había sido entrenado y dirigido por el Profr. 
oyó que Jorge gritaba fuertemente:Jorge Mascareñas Valadez y entre sus jugadores estaban: 

-¡Córranle, porque los linchan, súbanse al camión y ciérrenle lanzadores, Benito López Valadez, Manuel Pérez Camacho y 
las ventanillas!Nicolás Ortiz, cátchers Miguel Garza Durán y Antonio Montemayor 

-Dicha orden, fue atacada a todo galope. Las protestas y Soto, primera base Rubén Eugenio Solís Montemayor, Luis Lauro 
discusiones siguieron por un buen rato y Sabinas a pesar de todo, Alanís segunda base. Carlos Viejo González en la tercera base, 
fue como quiera campeón de softbol.Héctor Benito Ríos Flores short stop o parador corto, Omar Flores 

Una vez más, las palabras salen sobrando y en tremendo susto jardinero izquierdo, Manuel Carrillo Santillán jardinero central, 
había metido Miguel a los sabinenses, como se diría años Gustavo Treviño García jardinero derecho y short hitero Albertano 
después:de los Santos Viejo. (Sabinas pelearía el título con Gral. Bravo).

-¡Eso fue para variar! y romper con la aniquilante rutina.Lo anecdótico vino, cuando cerraba la siempre fatídica 
séptima entrada, el equipo representativo de la escuela Benito López Valadez
secundaria de General Bravo. Sabinas estaba arriba en la pizarra y 
solamente hacía falta a la defensiva realizar, hacer o efectuar un 
miserable out y que a la ofensiva los bravenses, querían vender 

Miguel avienta el guante y Córranle porque los linchan en 1955
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persona.l día primero de junio de 1993 en el aula uno de la Escuela 
En la Normal aprendimos a valorar nuestra Normal Pablo Livas, ubicada en el segundo piso, E profesión. Fuimos educados por maestros precisamente junto a la oficina del director, se llevó a cabo 

que amaban a la Normal y principalmente mi examen profesional como Licenciado en Educación Primaria, 
amaban ser maestros.mismo que sustenté con la tesis titulada: “El Acuerdo Nacional 

Fuimos una generación humilde y sencilla para la Modernización de la Educación Básica”.
pero que creció con valores y con respeto.Los sinodales que tuvieron la gentileza de revisar mi trabajo 

A todos mis maestros de la Normal les final fueron: la profesora Virginia San Miguel García, el profesor 
envío el mayor de los agradecimientos por Salvador Garza Inocencio y el profesor Francisco Guardiola 
permitirme compartir con ellos una profesión y una filosofía de Zapata. Siendo mi asesor de tesis el Prof. Juan Guillermo Ibarra 
vida.Castellanos.

A mis compañeros de generación les agradezco A la profesora Virginia la recuerdo con un cariño especial ya 
infinitamente haberme dejado vivir con ustedes siete inolvidables que, además, fue mi maestra de segundo año en la escuela 
años en aquellas otrora calurosas, humildes, pero entrañables primaria Anexa a la Normal. Desde pequeños ella nos motivaba 
aulas de la Normal; y les ruego me concedan su venia para, en a leer y a buscar en los libros la grata compañía de los grandes 
posteriores artículos, hacer algunos respetuosos comentarios de autores. Ya en la Normal, la maestra Virginia nos enseñó, con 
algunas anécdotas que nos tocó vivir.mucha paciencia, lo mismo a conocer la evolución psicológica 

Por último, a quienes hoy en día suben cada mañana bajo la de los niños, que a construir franelógrafos o retroproyectores con 
mirada de ese humilde muchacho que esta plasmado en el focos de 100 watts. Esa era nuestra tecnología educativa, y con 
mural de las escalinatas en nuestra Normal, les pido que piensen esa tecnología, nuestros alumnos no solo aprendían, sino que 
en la enorme cantidad de gente valiosa y valerosa que ha aprendían bien.
subido por esas escaleras siendo apenas unos adolescentes y Al maestro Salvador Garza Inocencio lo recuerdo como un 
han bajado de ellas como maestros.buen amigo de mi padre y como un excelente asesor de la 

Les suplico que sigan valorando a nuestra amada Normal, práctica docente. Con él aprendimos en un año de asesorías lo 
como lo hacen hasta ahora, y reflexionen en lo que el maestro que no nos pueden explicar cientos de libros de teoría de la 
Salvador nos decía: “nadie tiene el derecho de echar por la didáctica. Nos supo guiar a lo largo de nuestras primeras 
borda el prestigio ganado a pulso, y yo agregaría: con sangre y aventuras con un grupo de niños. Aún recuerdo los consejos e 
lágrimas, de esta institución. Nuestra querida Normal Pablo Livas.incluso las firmes pero necesarias llamadas de atención del 

Santiago A. Vara Perronemaestro Salvador cuando nos relajábamos en el compromiso 
magisterial y perdíamos la compostura que siempre debe tener 
un verdadero docente; él sabiamente nos guiaba y nos 
aseguraba que: ser maestro era una de las responsabilidades 
más grandes que podía tener un ser humano y ningún egresado 
de la Normal Pablo Livas tenia el derecho de echar por la borda 
el prestigio ganado a pulso por esa institución.

Al maestro Francisco Guardiola lo recuerdo como un ejemplo 
en las lides del deporte infantil y como un excelente maestro que 
nos enseñó la importancia de la disciplina en todo lo que 
hiciéramos. Su basta experiencia en importantes escuelas como 
la Manuel M. García nos enriqueció enormemente.

Al profesor Juan Guillermo Ibarra lo recuerdo también con un 
especial cariño ya que fue mi maestro de sexto de primaria 
también en la Anexa y con él participamos en múltiples eventos y 
concursos como los de lectura oral en el teatro de la 
desaparecida “Fundidora de Monterrey”; los concursos de 
oratoria en el desaparecido “Cine Baldazo”; los del “Mejor 
alumno”, hoy llamado “Olimpiada del conocimiento”, los 
concursos de matemáticas y de ortografía en Lampazos N.L.; así 
como eventos cívicos y culturales de nuestro municipio. Ya en la 
Normal, el maestro Juan Guillermo nos apoyó con su sabia 
asesoría para nuestra tesis y nos enriqueció con su vasta 
experiencia en la educación primaria.

Tuvimos muchos otros maestros a lo largo de 7 años en las 
aulas de la Normal. Ojalá en posteriores participaciones pueda 
expresarme de cada uno de ellos con la propiedad que todos se 
merecen.

Aunque la ceremonia de graduación dilató cerca de dos 
semanas, los primeros días de junio la generación 1986 – 1993 
de la Normal Pablo Livas, cumple 15 años de tener legalmente la 
licencia para ejercer una de las profesiones más nobles, 
exigentes, y satisfactorias a las que se puede dedicar una 

n cualquier ciudad, por grande o pequeña 
que ésta sea, existen personas que Ediariamente realizan su trabajo de manera 

discreta pero con gran disposición y 
responsabilidad.
Y el hecho de que día a día los veamos 
cumpliendo religiosamente con su rutina, tal vez 
sea lo que contribuye a que no apreciemos 

cabalmente la tarea que realizan, pues de tan natural que nos 
resulta, prácticamente pasa desapercibida.

Juan Dámaso Cobos Garza es una de esas personas cuya 
discreta tarea probablemente no valoramos nos enteramos de 
las noticias que más nos interesan, pues él se encarga de distribuir 
diversos periódicos entre los que se encuentra El Norte, El Diario de 
Monterrey, Milenio, Express, Metro, etc.

Cobitos, como afectuosamente y sin ningún ánimo peyorativo 
se le conoce, nació en 1940, por, lo que tiene 68 años de edad, 
de los cuales más de 50 realizando diariamente su trabajo, 
habiendo sido El Porvenir el primer periódico que entregó a 
domicilio.

Este personaje realiza su línea prácticamente durante los 365 
días del año, en invierno o en verano, con frío o con calor, y 
siempre con el humor y el ánimo de quien hace su trabajo con 
gusto y no por mera obligación.

Aunque los políticos y algunos funcionarios reciben más 
atención y acaparan los reflectores, personas como Juan 
Dámaso Cobos garza merecen nuestro reconocimiento por su 
diaria labor, algo dino de ser imitado.

Castellanos

A propósito de... Personajes

Nuestras Cosas
El campesino podrá perder una cosecha? 
Claro, si ha sembrado ¿Usted podrá perder ¿
algún dinero si extravía su billetera? Claro, si 

había dinero en ella.
Lo anterior nos sirve para ejemplificar que sólo 

podremos perder lo que tenemos.
Hace algunos días, señalábamos que la sociedad se le habían 

perdido o tal vez extraviado los valores; señalábamos lo anterior 
suponiendo la existencia de los mismos, pero si el campesino en 
alguna ocasión no sembró, que cosecha puede levantar; si la 
billetera está vacía que dinero podemos perder.

Nadie puede perder lo que no tiene, nadie puede exigir lo que no 
ha sembrado, debemos sembrar los buenos hábitos y buenas 
costumbres en la familia, la escuela se encargará de cultivarlos y la 
sociedad se beneficiará con sus frutos.

Pero así está el mundo y éstas son “Nuestras Cosas”
Hasta la próxima.

Garza Inocencio

Generación 1986–1993 de la Normal Pablo Livas (1º de una serie)
cara la derrota y amenazaban con anotar, parece que había omo ya se dijo del softbol de 1955, allá en 
corredores en los senderos listos para llegar a la tierra prometida.el plan del río Santa Catarina, (la unidad C Hizo el último lanzamiento Benito y Miguel, que era el cátcher, deportiva más grande del mundo) en 
vio que el  bateador sacó un foul arriba de su cabeza, la pelota Monterrey, Nuevo León, conviene recordar que el 
caía girando y como que se movía. Miguel pensó:equipo varonil de la Escuela Secundaria Profr. 

-Si la agarro con el guante, se me puede caer, mejor la atrapo “Antonio Solís” de ese año, se alzó con el triunfo 
con las “manos pelonas”.estatal, parece que por primera y única vez para 

Inesperadamente, así fue, aventó el guante al suelo, esperó Sabinas, (los alumnos habían arrasado con todos los 
que la pelota estuviera a su alcance, la atrapó con ambas manos, campeonatos de intersecundarias foráneas) y bien podría 
la aprisionó contra su pecho para protegerla y asegurarla y se oyó decirse, que si hubiera o hubiese participado en otros deportes o 
que el ampáyer decía:juegos, que no se hacían, hubieran ganado de seguro, como 

- ¡Out!decían sus maestros. –Estos son buenos para todo. (Hasta para las 
Y out se quedó.canicas). El equipo femenil obtuvo el subcampeonato. Y estuvo 
El manager de Bravo, jugadores, profesores, padres de familia dirigido por los profesores: Dante Chapa Villarreal y Javier Arturo 

y hasta el público se echó literalmente sobre el ampáyer y sobre Solís Montemayor.
los sabinenses y ante aquel remolino de gente y de protestas, se El equipo varonil, había sido entrenado y dirigido por el Profr. 
oyó que Jorge gritaba fuertemente:Jorge Mascareñas Valadez y entre sus jugadores estaban: 

-¡Córranle, porque los linchan, súbanse al camión y ciérrenle lanzadores, Benito López Valadez, Manuel Pérez Camacho y 
las ventanillas!Nicolás Ortiz, cátchers Miguel Garza Durán y Antonio Montemayor 

-Dicha orden, fue atacada a todo galope. Las protestas y Soto, primera base Rubén Eugenio Solís Montemayor, Luis Lauro 
discusiones siguieron por un buen rato y Sabinas a pesar de todo, Alanís segunda base. Carlos Viejo González en la tercera base, 
fue como quiera campeón de softbol.Héctor Benito Ríos Flores short stop o parador corto, Omar Flores 

Una vez más, las palabras salen sobrando y en tremendo susto jardinero izquierdo, Manuel Carrillo Santillán jardinero central, 
había metido Miguel a los sabinenses, como se diría años Gustavo Treviño García jardinero derecho y short hitero Albertano 
después:de los Santos Viejo. (Sabinas pelearía el título con Gral. Bravo).

-¡Eso fue para variar! y romper con la aniquilante rutina.Lo anecdótico vino, cuando cerraba la siempre fatídica 
séptima entrada, el equipo representativo de la escuela Benito López Valadez
secundaria de General Bravo. Sabinas estaba arriba en la pizarra y 
solamente hacía falta a la defensiva realizar, hacer o efectuar un 
miserable out y que a la ofensiva los bravenses, querían vender 

Miguel avienta el guante y Córranle porque los linchan en 1955
Junio 2008 Junio 2008



SH 16

sabinaSHidalgo.net

600 metros de profundidad y encontrando la rumbos, y en donde el on José P. Saldaña, Cronista de la 
mitad aproximada de la bajada, es decir, a carro con trabajos ciudad de Monterrey en su libro ¿Y 
unos 300 metros, una curva que además de pasaba, por patinar las Dque hicimos? (Producciones Al 
estar sobre el voladero, es insuficiente ancha ruedas en los charcos Voleo-El Troquel, 1968), en la pagina 14, 
para voltear el automóvil, lo que no deja de que formaba dicha afirma: “A mediados de 1906, se extendió la 
ser un peligro regular para el que pierda la agua, siendo en estos noticia de que el gerente de la Compañía de 
cabeza encima del voladero, pues se sabe ratos de penalidades, Luz y Fuerza Motriz, había recibido un 
ya que más de un carruaje y animales han nues t ro  as t ro  So l  automóvil. Se desconocía como seria un 
sido precipitados en el abismo por estos reemplazado por dos vehiculo que pudiese caminar sin ser 
lugares. miserables linternas de petróleo y el reflejo estirado por caballos o mulas”.

El camino de Monterrey a la Hacienda de de fuertes relámpagos, que se desprendían Luego describe como se hizo la 
Mamuliqui, propiedad de los Sres. sin compasión por encima de nuestras exhibición del mismo en la esquina sureste 
Cárdenas, siendo uno de ellos tripulante del cabezas.de la Alameda. En la obra citada se asegura 
carro, es de unas dieciséis leguas, siendo Durante todo el viaje no tuvimos que que fue el primer automóvil en Monterrey, sin 
este en lo general regular, haciendo un lado lamentar otro accidente, sino la falta de embargo e l  Maest ro  Franc isco J  
tres pasos malos, por los numerosos gasolina que se tiraba en el camino, porque a Montemayor en su magnífico libro Sabinas 
hoyancos, arenales y pedregales, que se la salida no fue bien cerrada una llave de Hidalgo, en la Tradición, Leyenda, Historia, 
encuentran, pero en tramos chicos. vacío y regamos gasolina durante todo el (Impresora Monterrey 1949), pagina 176, 

Saliendo de esta hacienda, es necesario trayecto hasta Mamuliqui y después el de nos dice: ”En este mismo año –1904-, don 
internarse en los potreros de la misma y subir una mojada causada por el fuerte aguacero, Pablo de los Santos, trajo el primer automóvil 
cons tan temente  y  cada vez  más que nos hacía patinar en ciertos lugares no al pueblo (se dice que el primero en Nuevo 
pronunciada dicha cuesta, durante una cinco muy agradables, dando por resultado el León) era un vehículo de ruedas muy 
o seis leguas hasta llegar a la cumbre de ella. aconsejar a los señores choferes que en grandes como de guayín; de marca 

Este camino, teniendo tramos buenos y tiempo de aguas no dejen de usar francesa; causó el natural asombro del 
otros llenos de baches, pedruscos y poblado”.
quebraduras “la mayoría”, ofrece a la El periódico El Porvenir, en el año de 
vista del  v iajero un panorama 1931, publico un reportaje, sobre este 
variadísimo, pues este corre por entre suceso, que contiene dos fotografías; en los 
bosques de palmeras y huizaches que pies de grabado escribieron: “He aquí el 
ofrecen atractivos sin fin, llegando a la primer automóvil que vino a Monterrey, allá 
cima de donde se domina un valle por el año de 1904, o sea hace 27 años, 
anchísimo rodeado de compactas y atravesando la Cuesta de Mamulique”, en la 
altas montañas, que forman un cuadro otra foto:”Don Pablo de los Santos 
verdaderamente maravilloso.echándole gasolina al primer automóvil que 

Ya en la cumbre de la Cuesta de con ojos atónitos vieron las tierras de Nuevo 
Mamuliqui, empieza entonces la bajada León”.
por el otro lado del cerro, mucho más Hemos encontrado un testimonio, 
peligrosa que la subida, bajada de unos publicado en la antigua revista El Automóvil 
800 metros aproximadamente, en México lamentablemente sin fecha, 
peligrosa por el declive y los incluye dos fotografías diferentes a las 
numerosos obstáculos que en ella se anteriores.
encuentran.“Hace poco salieron de Monterrey, N. L. 

Una vez al pie de ésta, tiene el en un automóvil “Reliable Dayton” cuatro antiderrapantes, o en su 
viajero que pasar todavía unas cuatro excursionistas, los únicos hasta la fecha que defecto cuerdas sólidas que 
leguas por lo menos por un camino han hecho el camino de esta a Sabinas asegu ren  una  buena  
(así lo llaman por favoritismo) Hidalgo, pueblo situado a unas cuarenta adhesión de las ruedas en el 
sembrado de quebraduras, subidas y leguas al norte de Monterrey, y conocido piso.
bajadas, arroyos y pedruscos, en como uno de los mas fértiles y progresistas Fue esta la primera vez 
donde con seguridad un coche de del Estado. que un auto de esta marca 
ruedas neumáticas dejaría no menos No tendría nada de particular esta había hecho una excursión 
de una docena de llantas, hasta llegar al excursión, si el recorrido se hubiese hecho tal como ésta, y el automóvil, después de 
punto l lamado La Bandera, punto dando la vuelta por Villaldama, en donde se haber sido sometido a tal prueba, no regresó 
deliciosísimo, pues por este lado se domina encuentra un camino regular y en muchos a Monterrey, puesto que Don Pablo de los 
otro gran valle en donde el trabajo del sitios hasta bueno, pero sí es notable el que Santos, alcalde de Sabinas Hidalgo, que fue 
hombre no pasa desapercibido, por donde mencionamos porque dichos excursionistas también de la expedición, quedó tan 
quiera que uno mire sólo se ven sembradíos emprendieron travesía por el antiguo camino satisfecho de su solidez, así como de su 
y plantaciones varias, explotando la riqueza abandonado desde la construcción del buena marcha, que compró el vehiculo”
de estas tierras.Ferrocarril de Laredo, y por consiguiente Con esta interesante crónica la 

El camino desde este punto a Sabinas tuvieron que atravesar, además de conclusión a que llegamos es obvia: en 
Hidalgo es regular en ciertos puntos y de lo numerosos arroyos y pedregales, la cuesta Sabinas Hidalgo circuló el primer automóvil 
mejor en su mayoría, disfrutando siempre de de Mamuliqui famosa por el declive que que hubo en Nuevo León y Don Pablo de los 
un panorama variadísimo, del cual no tiene, su mal paso y los numerosos bancos Santos, Don Francisco Cárdenas, el 
tuvimos esta dicha, por caer durante todo que hay que pasar antes de llegar abajo, con reportero de la Revista y los dos choferes 
este trayecto una fuerte tempestad de agua temor a cada instante de dejar la maquina fueron los primeros en cubrir en automóvil la 
que apenas nos dejaba avanzar, haciendo hecha pedazos, pues de estos hay algunos distancia que hay de Monterrey a Sabinas 
casi intransitable el camino y más en los que alcanzan la altura de 75 centímetros Hidalgo.
lugares arenosos abundantes por aquellos teniendo a un lado un barranco de mas de Héctor Jaime Treviño Villarreal
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600 metros de profundidad y encontrando la rumbos, y en donde el on José P. Saldaña, Cronista de la 
mitad aproximada de la bajada, es decir, a carro con trabajos ciudad de Monterrey en su libro ¿Y 
unos 300 metros, una curva que además de pasaba, por patinar las Dque hicimos? (Producciones Al 
estar sobre el voladero, es insuficiente ancha ruedas en los charcos Voleo-El Troquel, 1968), en la pagina 14, 
para voltear el automóvil, lo que no deja de que formaba dicha afirma: “A mediados de 1906, se extendió la 
ser un peligro regular para el que pierda la agua, siendo en estos noticia de que el gerente de la Compañía de 
cabeza encima del voladero, pues se sabe ratos de penalidades, Luz y Fuerza Motriz, había recibido un 
ya que más de un carruaje y animales han nues t ro  as t ro  So l  automóvil. Se desconocía como seria un 
sido precipitados en el abismo por estos reemplazado por dos vehiculo que pudiese caminar sin ser 
lugares. miserables linternas de petróleo y el reflejo estirado por caballos o mulas”.

El camino de Monterrey a la Hacienda de de fuertes relámpagos, que se desprendían Luego describe como se hizo la 
Mamuliqui, propiedad de los Sres. sin compasión por encima de nuestras exhibición del mismo en la esquina sureste 
Cárdenas, siendo uno de ellos tripulante del cabezas.de la Alameda. En la obra citada se asegura 
carro, es de unas dieciséis leguas, siendo Durante todo el viaje no tuvimos que que fue el primer automóvil en Monterrey, sin 
este en lo general regular, haciendo un lado lamentar otro accidente, sino la falta de embargo e l  Maest ro  Franc isco J  
tres pasos malos, por los numerosos gasolina que se tiraba en el camino, porque a Montemayor en su magnífico libro Sabinas 
hoyancos, arenales y pedregales, que se la salida no fue bien cerrada una llave de Hidalgo, en la Tradición, Leyenda, Historia, 
encuentran, pero en tramos chicos. vacío y regamos gasolina durante todo el (Impresora Monterrey 1949), pagina 176, 

Saliendo de esta hacienda, es necesario trayecto hasta Mamuliqui y después el de nos dice: ”En este mismo año –1904-, don 
internarse en los potreros de la misma y subir una mojada causada por el fuerte aguacero, Pablo de los Santos, trajo el primer automóvil 
cons tan temente  y  cada vez  más que nos hacía patinar en ciertos lugares no al pueblo (se dice que el primero en Nuevo 
pronunciada dicha cuesta, durante una cinco muy agradables, dando por resultado el León) era un vehículo de ruedas muy 
o seis leguas hasta llegar a la cumbre de ella. aconsejar a los señores choferes que en grandes como de guayín; de marca 

Este camino, teniendo tramos buenos y tiempo de aguas no dejen de usar francesa; causó el natural asombro del 
otros llenos de baches, pedruscos y poblado”.
quebraduras “la mayoría”, ofrece a la El periódico El Porvenir, en el año de 
vista del  v iajero un panorama 1931, publico un reportaje, sobre este 
variadísimo, pues este corre por entre suceso, que contiene dos fotografías; en los 
bosques de palmeras y huizaches que pies de grabado escribieron: “He aquí el 
ofrecen atractivos sin fin, llegando a la primer automóvil que vino a Monterrey, allá 
cima de donde se domina un valle por el año de 1904, o sea hace 27 años, 
anchísimo rodeado de compactas y atravesando la Cuesta de Mamulique”, en la 
altas montañas, que forman un cuadro otra foto:”Don Pablo de los Santos 
verdaderamente maravilloso.echándole gasolina al primer automóvil que 

Ya en la cumbre de la Cuesta de con ojos atónitos vieron las tierras de Nuevo 
Mamuliqui, empieza entonces la bajada León”.
por el otro lado del cerro, mucho más Hemos encontrado un testimonio, 
peligrosa que la subida, bajada de unos publicado en la antigua revista El Automóvil 
800 metros aproximadamente, en México lamentablemente sin fecha, 
peligrosa por el declive y los incluye dos fotografías diferentes a las 
numerosos obstáculos que en ella se anteriores.
encuentran.“Hace poco salieron de Monterrey, N. L. 

Una vez al pie de ésta, tiene el en un automóvil “Reliable Dayton” cuatro antiderrapantes, o en su 
viajero que pasar todavía unas cuatro excursionistas, los únicos hasta la fecha que defecto cuerdas sólidas que 
leguas por lo menos por un camino han hecho el camino de esta a Sabinas asegu ren  una  buena  
(así lo llaman por favoritismo) Hidalgo, pueblo situado a unas cuarenta adhesión de las ruedas en el 
sembrado de quebraduras, subidas y leguas al norte de Monterrey, y conocido piso.
bajadas, arroyos y pedruscos, en como uno de los mas fértiles y progresistas Fue esta la primera vez 
donde con seguridad un coche de del Estado. que un auto de esta marca 
ruedas neumáticas dejaría no menos No tendría nada de particular esta había hecho una excursión 
de una docena de llantas, hasta llegar al excursión, si el recorrido se hubiese hecho tal como ésta, y el automóvil, después de 
punto l lamado La Bandera, punto dando la vuelta por Villaldama, en donde se haber sido sometido a tal prueba, no regresó 
deliciosísimo, pues por este lado se domina encuentra un camino regular y en muchos a Monterrey, puesto que Don Pablo de los 
otro gran valle en donde el trabajo del sitios hasta bueno, pero sí es notable el que Santos, alcalde de Sabinas Hidalgo, que fue 
hombre no pasa desapercibido, por donde mencionamos porque dichos excursionistas también de la expedición, quedó tan 
quiera que uno mire sólo se ven sembradíos emprendieron travesía por el antiguo camino satisfecho de su solidez, así como de su 
y plantaciones varias, explotando la riqueza abandonado desde la construcción del buena marcha, que compró el vehiculo”
de estas tierras.Ferrocarril de Laredo, y por consiguiente Con esta interesante crónica la 

El camino desde este punto a Sabinas tuvieron que atravesar, además de conclusión a que llegamos es obvia: en 
Hidalgo es regular en ciertos puntos y de lo numerosos arroyos y pedregales, la cuesta Sabinas Hidalgo circuló el primer automóvil 
mejor en su mayoría, disfrutando siempre de de Mamuliqui famosa por el declive que que hubo en Nuevo León y Don Pablo de los 
un panorama variadísimo, del cual no tiene, su mal paso y los numerosos bancos Santos, Don Francisco Cárdenas, el 
tuvimos esta dicha, por caer durante todo que hay que pasar antes de llegar abajo, con reportero de la Revista y los dos choferes 
este trayecto una fuerte tempestad de agua temor a cada instante de dejar la maquina fueron los primeros en cubrir en automóvil la 
que apenas nos dejaba avanzar, haciendo hecha pedazos, pues de estos hay algunos distancia que hay de Monterrey a Sabinas 
casi intransitable el camino y más en los que alcanzan la altura de 75 centímetros Hidalgo.
lugares arenosos abundantes por aquellos teniendo a un lado un barranco de mas de Héctor Jaime Treviño Villarreal
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que hay en mí” a cargo de la MC Lita del Carmen García 
Flores, así como la conferencia “Estrategia mental para el 
éxito” por el Lic. Mario Riveros Rodríguez.

Con exposiciones de pintura, manualidades, obras de 
Teatro, Videohomes, grupos de rock y cantantes solistas, fueron 
solo un botón del talento de los preparatorianos, ya que los 
jóvenes invirtieron no solo tiempo y esfuerzo sino que realmente 
se prepararon para la ocasión. 

“Es importante destacar que este año los muchachos se 
mostraron muy activos, ellos propusieron las actividades en las 
que querían participar y nosotros como autoridad universitaria 
estuvimos de acuerdo, fue gracias a esa comunicación que 

a Preparatoria No. 5 de la UANL festejó su XLIV Aniversario tenemos con los estudiantes que se vivió una semana cultural 
con la tradicional Semana Cultural y Deportiva que se llevó como la que tuvimos”, puntualizó el directivo.
a cabo del 19 al 23 de mayo en las instalaciones del Además los estudiantes participaron en torneos de Futbol y L

plantel. Voleibol así como la tradicional Olimpiadas Recreativas, en la 
José Rodolfo Chapa Morones director del plantel fue quien que las que la sana competencia es la principal atracción en 

encabezó la celebración al cumplirse un año más de la las carreras de costales y las competencias de cuerda  en las 
creación de la escuela, que incluso compitieron los 
además se dieron cita maestros del plantel-, entre 
distinguidas personalidades otras divertidas actividades.
universitarias y municipales Y como cada año, la 
entre las que destacaron el Prepa 5 adquirió una gran 
Ing. Luciano Escamilla Reyes cantidad de contenedores 
en representación del rector de basura para repartir a la 
Ing. José Antonio González comunidad, sólo que en esta 
Treviño, y el Lic. Daniel Omar ocasión, un buen número de 
González Garza, presidente tambos fueron 'arreglados 
mun ic ipa l  de Sab inas  por los estudiantes, quienes 
Hidalgo. los pintaron y escribieron 

Cabe destacar que este mensajes alusivos a la 
año se contó con una mayor  conservación del ambiente, 
participación de entusiastas actividad que causó gran 
estudiantes, quienes se i n te ré s  po r  pa r te  de l  
llevaron el show al participar alumnado.
actuando, cantando y realizando actividades deportivas y Chapa Morones manifestó que gracias a esta experiencia, 
ecológicas. el próximo año esperan superar las expectativas, ya que uno 

Chapa Morones, directivo de este plantel universitario, de los objetivos que tiene marcada la preparatoria como 
mencionó “es realmente satisfactorio contar con la parte de la Certificación ISO 9001:2000, es la de aumentar la 
participación de un gran número de estudiantes, ya que los participación de estudiantes en las actividades formativas 
festejos realmente son para ellos, y el que participen culturales y deportivas, por lo que aseveró “estamos seguros 
directamente es un gran logro”. que con el éxito de esta Semana Cultural y Deportiva la meta 

Sin embargo, la formación cultural y social no se dejó a un no solo será cumplida, sino rebasada ampliamente”.
lado y  los  
j ó v e n e s  
presenciaron 
conferencias 
con temas de 
gran interés 
para e l los,  
mostrándose 
m u y  
in te resados 
du ran te  la  
ponencia “El 
supe rhé roe  
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